

Donc aujourd’hui pas la peine de démonter le camp puisque nous restons 2 nuits à Epupa Falls.

La nuit s'est passée tranquillement, un moment j'ai cru que le bruit des chutes d'eau allait me déranger mais en fait cela n'a pas été le cas.

Ce matin, visite d'un village Himba, comme j'ai déjà visité des villages Himbas « pour touristes » j'avais dit à mon guide que je n'étais pas trop chaud. Il m'a rassuré en me disant que c'était un vrai village avec des gens qui y vivaient et qu'il connaissait. D'ailleurs hier nous avions fait des courses (achat de nourriture) que nous allons leur donné en lieu et place d'argent... pour eux il s'agit donc d'un paiement et non d'un cadeau et d'après Paulus, cela change tout... et je veux bien le croire!

Donc visite de ce village situé à une vingtaine de km, comme toujours j'étais un peu mal à l'aise, les femmes présentes ont insisté pour que je les photographie, je me suis exécuté car j'ai perçu qu'elles étaient en train de se vexer que je ne le fasse pas! Je pense que pour eux/elles touristes=photo et si l'on ne s'intègre pas dans cette vision, ils/elles sont complètement déstabilisés!...

Après j'ai essayé de discuter avec une jeune que Paulus me présentait comme une jeune femme, renseignements pris elle n'avait que 12 ans, j'ai eu un peu de mal à expliquer à Paulus que pour moi c'était bel et bien une enfant et non pas une jeune femme! Équité j'ai essayé de comprendre un peu et j'ai appris qu'elle n'avait jamais été à l'école, alors qu'un des garçons qui était là y allait (environ 10 ans) et que des petits de 5 ans y allaient aussi, je n'ai pas réussi à savoir pourquoi pas elle... et si c'était le cas de toutes les petites filles Himbas... je vais essayer de clarifier cela. Il a ensuite été question du mariage de cette jeune fille et cela ne semblait pas choquant de parler de marier une jeune fille de 12 ans... autre point que je dois clarifier, l'âge légal du mariage en Namibie... même si j'ai bien peur que les gens se passent de mariage « officiel ».

J'ai fait aussi connaissance du nouveau chef du village (le précédent est mort récemment) mais en fait le terme de chef est un élu fort, c'est plus un facilitateur/coordinateur qu'un chef, il n'a d'ailleurs pas de rôle administratif



Ensuite retour au camp sous une grosse chaleur, repas, un petit coup de piscine et repos avec un bouquin en attendant que la chaleur baisse un brin pour pouvoir partir en ballade au fond des gorges de la rivière Kunene, ce que nous ferons vers 17h00. Ballade sympa et

pas trop dure mais pas excessivement spectaculaire, après discussion avec un employé du camp, il semblerait que venir en Janvier / Février est la meilleure période pour voir les chutes sous leur meilleur jour.

